

7. März 2017

Liebe MUBIKIN-MitstreiterInnen und -FreundInnen,

seit dem Start von MUBIKIN begreifen wir uns als ein lernendes Programm und haben bereits viele Erfahrungen in Verbesserungen umgesetzt, zum Beispiel beim Tandem, das ja auch Gegenstand unseres jüngsten Fachtages im Herbst war. Und wir wollen uns weiter verbessern. Deshalb haben wir uns in der Trägerversammlung und den beratenden Expertengremien gefragt, was wir an MUBIKIN weiterentwickeln können.

Ich freue mich sehr, dass wir als nächsten großen Schritt den MUBIKIN-Lehrkräften der Musikschule Nürnberg ab dem kommenden Schuljahr ein Supervisionsangebot bereitstellen können. Damit wollen wir den Musikpädagoginnen und -pädagogen für ihre wertvolle Arbeit sowohl Unterstützung als auch neue Perspektiven auf die eigene Arbeit bieten, damit MUBIKIN noch nachhaltiger wirken kann. Mehr dazu weiter unten.

Anregungen und Kommentare zum Newsletter nehmen wir auch diesmal wieder gerne entgegen und wünschen wie immer viel Spaß bei der Lektüre,

Ihre

Renate Reitinger

Vizepräsidentin der Hochschule für Musik Nürnberg und
Stellvertretende Vorsitzende der MUBIKIN-Trägerversammlung

MUBIKIN aktuell**Fünf Jahre MUBIKIN – Was bedeutet das für mich?**

Hier zwei der Zuschriften, die wir auf unseren Aufruf zur Kommentierung von fünf Jahren MUBIKIN erhalten haben:



Olga Staud-Kolosova, Leiterin Kindergarten Herschelplatz 3, bei MUBIKIN seit 2011: MUBIKIN bedeutet für mich persönlich, gemeinsam mit den Kindern zu singen und zu musizieren, mit Klängen und Tönen zu spielen, Musikinstrumente, deren Klänge und Spielweise kennen zu lernen, Lieder und Geschichten mit Musikinstrumenten zu begleiten, sich zu bewegen und zu tanzen. Jedes Kind bekommt die Möglichkeit die Freude an Musik zu erleben. Mein schönstes Erlebnis als Erzieherin bei MUBIKIN war, die strahlenden Augen der Kinder bei einem Auftritt auf der Bühne zu sehen, die ihr Gelerntes und Erlebtes bei MUBIKIN ihren Eltern präsentieren dürfen.



Gabriele Urbancek, MUBIKIN-Musikpädagogin seit 2011, Evang. Kindergarten Fischbach, Kindergarten Piffikus (Die Johanniter), Kath. Kindergarten Heilig Geist: MUBIKIN bedeutet für mich persönlich, die Freude am Singen, Tanzen und Musizieren in jedem Kind zu wecken und diesem dadurch ein Medium zu geben, in dem es Selbstvertrauen fassen und sich ganzheitlich ausdrücken kann! Mein schönstes Erlebnis als Musikpädagogin ist jeden Tag, wenn Kinder singend und lachend aus dem Musikunterricht gehen!

Diese und weitere Beiträge sammeln wir auf einer gesonderten Seite auf MyMUBIKIN.

MUBIKIN aktuell

Sprengelkoordinatorinnen ernannt

Seit Beginn des Schuljahres 2016/2017 gibt es für jeden MUBIKIN-Sprengel eine Koordinatorin, die für die sprengelinterne Vernetzung von Schule und Einrichtungen zuständig ist und als fachliche Beraterin vor Ort unterstützt mit folgenden Aufgaben:

- Teilnahme an Jahresgesprächen und Elternabenden,
- Hospitation und Erstberatung,
- Ansprechpartnerin für Tandemprobleme,
- Teilnahme an Veranstaltungen, z. B. Sommerfesten,
- Koordination von Veranstaltungen im Sprengel oder sprengelübergreifend.

Für die Sprengel
sind zuständig:

Konrad-Groß-Grundschule
Grundschule Knauerschule
Georg-Ledebour-Grundschule
Grundschule Fischbach
Grundschule Eibach
Helene-von-Forster-Grundschule
Friedrich-Wilhelm-Herschel-Grundschule
Friedrich-Wanderer-Schule

Kristin Braun-Klimpel
Irina Föhrenbach
Ninette Hofmann
Ninette Hofmann
Ines Holland-Moritz
Ines Holland-Moritz
Gabriele Rüll
Gabriele Rüll

kristin_klimpel@web.de
irinaharsch@gmx.de
ninette_hofmann@web.de
ineshomo@gmx.de
gabriele.ruell@stadt.nuernberg.de
gabriele.ruell@stadt.nuernberg.de

Alle Schulen bieten Anschlussangebote

Nach den vier regulären MUBIKIN-Jahren mit Musikunterricht in den letzten beiden Kindergarten- und den ersten beiden Schuljahren bieten seit 2016/2017 alle beteiligten Schulen sogenannte „Anschlüsse“ an. Ziel des Angebots ist, den Kindern eine durchgängige professionell angeleitete Beschäftigung mit der Musik zu ermöglichen. Nach dem Wechsel auf Mittel- oder Realschule können sie zum Beispiel bis zum Ende der Schulzeit mit dem Programm „klasse.im.puls“ weitermachen. Diese Durchgängigkeit ist einmalig. Beratung für 2017/2018 bei Gabriele Rüll und Andrea Herzog.

Dokumentation des Fachtags

Expertinnen und Experten aus Wirtschaft, Wissenschaft, Verwaltung und Praxis diskutierten auf dem 2. Nürnberger Fachtag zur Musikalischen Bildung unter dem Motto „Gemeinsam mehr erreichen“ über „Tandem und Teambildung als Grundpfeiler von MUBIKIN“.

Ein Tag mit Workshops diente der Weiterbildung von Erzieherinnen, Lehrkräften und Musikpädagoginnen des Programms MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) und der Erschließung weiterer Verbesserungspotenziale.

► [Dokumentation auf MyMUBIKIN/News](#)



Tipps für Tandems

Das Schuljahr ist gut zur Hälfte bewältigt, die neuen Kinder wurden zu Kindergarten- oder Schulkindern, Advents- und Weihnachtsveranstaltungen gemeistert, Basare und Feste musikalisch umrahmt und der Kindergarten- oder Unterrichtsalltag in vielfältiger Weise gestaltet. Bevor es weitergeht und die Sommersaison startet, sollten Sie/solltet Ihr ruhig einmal innehalten und euch alle zusammen zu den schönen musikalischen Momenten und Erfolgen beglückwünschen. Vielen Dank!

Vorschläge/Beiträge bitte an

Gabriele Rüll

gabriele.ruell@stadt.nuernberg.de

stadt.nuernberg.de

oder Andrea Herzog

andrea.herzog@friedrich-wanderer-schule.de

friedrich-wanderer-schule.de

MUBIKIN aktuell

Anmeldungen
bitte bei Frau Rüll
gabriele.ruell@stadt.nuernberg.de

Supervision für Musikpädagoginnen und -pädagogen

Mit Beginn des Schuljahres 2017/2018 startet ein Supervisions-Angebot für MUBIKIN-Musikpädagoginnen und -pädagogen mit insgesamt 10 Einheiten. In kleinen Gruppen von ca. 5 Personen haben die Lehrkräfte die Möglichkeit, ihre persönlichen Ressourcen zu stärken und/oder sich weiter zu professionalisieren. Auf diese Weise können sie für ihre wertvolle, aber eben auch mit täglichen Herausforderungen einhergehende Arbeit frische Impulse erhalten.

Christine Greiff, die die Supervision übernehmen wird, stellt ihr Konzept bei einer Kick-Off Veranstaltung am Montag, den 27.03.2017, von 10.00 bis 12.00 in der Kulturwerkstatt auf AEG, Fürther Straße 244 (Vortragsaal 3.33) vor.

Spenden

Stifter-Ausstellung findet viele Spender

Dr. Dieter und Monika Bouhon hatten eine Auswahl ihrer Bilder und seiner Schwarz-Weiß-Fotografien unter dem Titel „SCHWARZWEISS-BUNT“ vom 2. bis 16. November 2016 in der Ehrenhalle des Nürnberger Rathauses ausgestellt. Dort und im Internet bis 31.12. gaben sie ihre Werke gegen eine Spende für MUBIKIN ab. Die schöne Bilanz: 18.921,34 € Reinerlös für das Programm.

Wir danken diesen und allen anderen bisherigen und künftigen Spendern!



MUBIKIN in Zahlen

Stand März 2017

- 1 Förderzentrum
- 8 Grundschulen
- 40 Kindergärten
- 2.600 Kinder plus 800 Kinder in Angeboten für 3./4. Klassen
- 28 bei der Musikschule angestellte Musikpädagoginnen/-pädagogen
- 84 fortgebildete Erzieher/-innen
- 128 fortgebildete Grundschullehrer/-innen

Gesamt: 15 Förderer und Unterstützer mit rund 1,5 Mio € seit Programmbeginn 2011.

Impressum

V.i.S.d.P.: Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit.

Redaktion: Dr. Mark Derbacher, M.Derbacher Strategic Communications,
E-Mail: mark@derbacher-communications.de

Gestaltung: Christoph Damm, mückadamm advertising

Kontakt: Regiestelle MUBIKIN, Theresia Heinz, Telefon 0911 / 231-7598,
E-Mail: theresia.heinz@stadt.nuernberg.de